

Fallecieron torturados tres de los cinco argentinos secuestrados en Perú, según Amnistía Internacional

► Los otros dos plagiados, trasladados clandestinamente a Buenos Aires

LONDRES, 30 de junio (AFP, IPS y PL).— Amnistía Internacional confirmó hoy que tres de los cinco argentinos secuestrados recientemente en Perú y supuestamente expulsados a Bolivia murieron a causa de la tortura.

El organismo humanitario con sede en esta capital identificó a los exiliados fallecidos como Noemí Ester Gianetti de Molfino, de 54 años, una de las dirigentes de las llamadas "Madres de la Plaza de Mayo". Federico Frías Albergá y Julia Inés Santos.

Los otros dos argentinos, cuyo nombre se desconoce, habrían sido trasladados clandestinamente a Buenos Aires y se teme por sus vidas, señaló Amnistía Internacional.

El secuestro de los refugiados argentinos, que se produjo entre el 14 y el 15 de junio y que según las denuncias estuvo a cargo de fuerzas paramilitares conjuntas de Perú y Argentina fue advertido originalmente por el periódico peruano *El Diario Marka*, que incluso reconoció a al-

gunos de los agentes secretos que participaron en el operativo.

El caso, en opinión de los observadores, es de "suma gravedad", por cuanto demuestra que los ejércitos de algunos países del Cono Sur, tienen acuerdos "ilegales" de intercambio de perseguidos políticos.

El canciller peruano, Arturo García García, se negó hoy a responder si los secuestrados habían sido realmente enviados a Bolivia, como informó un comunicado del Ministerio del Interior, lo que fue negado por las autoridades bolivianas.

"Lo único que puedo decir es que tenemos un documento probatorio de que se hizo la entrega el 17 de junio firmado por un oficial de inmigración boliviano y por la Policía de Investigaciones de Perú (PIP)", dijo.

Sin embargo, el gobierno de La Paz invalidó tal documento por demostrarse que el citado oficial de inmigración en realidad no lo era y que los argentinos nun-

ca entraron en territorio boliviano.

El incidente provocó un "roce diplomático" y se habla incluso de que la presidenta interina de Bolivia, Lidia Gueiler, no asistirá por ello a la toma de poder del futuro presidente peruano, Fernando Belaúnde Terry, el 28 de julio próximo.

El embajador boliviano en Lima, Walter Montenegro, fue llamado a consultas y anoche regresó a esa capital para manifestar oficialmente al canciller García García las protestas de su gobierno "por haber sido involucrado inconsultamente en un problema internacional de graves implicaciones".

Belaúnde Terry, por su parte, eludió comentar la posible inasistencia de Gueiler a su asunción, pero recordó que días atrás dirigió a los organismos internacionales de defensa de los derechos humanos una carta en la que "tomó distancia" de la cuestión y expresó su profunda preocupación por la integridad física y moral de los secuestrados.

EXCLUSIVA

Sacan a Gente de Perú y la Matan en Argentina: Al

LONDRES, 30 de junio. (AFP) — La organización Amnistía Internacional denunció hoy aquí que dos argentinas fueron torturadas hasta la muerte, después de haber sido capturadas en Perú, mientras que otras tres personas fueron conducidas en secreto a Argentina.

Una de las personas asesinadas según Amnistía Internacional, es Noemi Ester Gianetti de Molfino, de 54 años, una de las dirigentes de las llamadas "Madres de la Plaza de Mayo", que realizaban periódicas reuniones en esa plaza de la capital argentina para reclamar por la suerte de sus familiares desaparecidos.

Las cinco personas en cuestión, agregó la organización, desaparecieron en Perú la segunda semana de junio.

Otras dos personas Federico Frías Albergá y Julia Inés Santos de Acabal, murieron también a causa de las torturas a que fueron sometidas, pero la organización dijo carecer de información oficial al respecto.

(PL, UPI, AFP y DPA)

REPERCUSIONES DE UN SECUESTRO

LIMA, 30 de junio.— El presidente electo, Fernando Belaúnde Terry, eludió comentar la posible decisión de la presidenta de Bolivia, Lidia Gueiler, de estar ausente de las ceremonias de su toma de posesión el 28 de julio próximo. La presidenta boliviana pretextó "razones de salud" pero se ha revelado aquí el malestar provocado en el seno de su gobierno por el secuestro de 3 argentinos en esta capital y su posterior traslado a Bolivia, según versión oficial.